



# La Saône Vosgienne

Bulletin d'informations de la Communauté de Communes n°25 (juin 2011)

## Le Mot du Président

La Communauté de Communes travaille actuellement et parmi beaucoup d'autres sur deux dossiers très importants pour le territoire et ses habitants : La construction d'une station service à Monthureux et une opération de réhabilitation des installations d'assainissement non collectif.

La construction d'une station service ouverte en permanence, à des tarifs proches des supermarchés concurrents s'imposait pour la survie du commerce et des services à Monthureux et dans les villages alentours ; depuis plus de 6 mois maintenant, la fermeture de la station existante amenait une fuite de la clientèle vers d'autres bourgs plus éloignés et pénalisait une bonne partie de la population de la Communauté de Communes. La décision unanime des élus d'aider un commerçant local à remettre en place ce service ne se fait pas sans difficulté et sans obstacles, mais la survie de notre territoire et son attractivité est à ce prix !

De même, si la Communauté de Communes a entrepris un programme de réhabilitation des installations d'assainissement individuelles (elle est la première dans des Vosges à se lancer dans ce type d'opération !), c'est d'abord pour que ses habitants puissent bénéficier d'aides pour réaliser ces lourds investissements. Au terme de quelques mois, ce sont plus de 80 ménages qui auront été dotés d'installations neuves, fonctionnelles et performantes à des montants financiers supportables. Si cette opération n'aura pas d'impact financier à terme pour la collectivité, elle nécessite un fort engagement de son personnel et de ses élus.

Un dernier mot pour évoquer le prochain programme d'aide à l'habitat qui démarrera en janvier prochain ; il est très important que les propriétaires de maisons qui souhaitent réaliser des travaux d'isolation (fenêtres, portes, murs, chauffages,...) dans les années qui viennent se fassent connaître afin de mobiliser les crédits pour cette opération. D'après une récente étude, 80% des foyers de notre territoire pourraient être concernés !

Alain ROUSSEL, Président

## La Communauté de Communes s'implique pour ...

...Le maintien du service de distribution de carburants au centre-bourg. Suite à la fermeture, le 1<sup>er</sup> octobre 2010, de la dernière station service de Monthureux-sur-Saône, la Communauté de Communes a en effet souhaité soutenir et accompagner le projet de construction d'une station service, ouverte 7 jours sur 7, 24 heures sur 24, proposé par Monsieur Yvic Leclair, gérant de l'enseigne « 8 à Huit » au centre-bourg (Société TILY).

Vos élus, à l'unanimité, ont décidé la création de cet équipement indispensable à la vie commerciale monthuroloise sous la forme d'un bâtiment-relais. Portant les investissements et mobilisant les subventions (Etat, Comité Professionnel de Distribution des Carburants, Conseil Régional de Lorraine, Conseil Général des Vosges), la Communauté de Communes louera, pendant trois ans, l'ensemble de l'équipement à la Société TYLY, qui en assurera l'exploitation. A l'issue de cette période de location, la station service sera vendue à la Société TYLY, déduction faite du montant des subventions perçues. Sous réserve des différentes autorisations administratives, ce nouvel équipement devrait s'implanter sur le parking situé rue de la Croix de Mission, en face du Collège du Pervis en début d'automne. Alliant initiative privée locale et accompagnement public, ce projet singulier et original prouve une nouvelle fois l'inventivité de notre territoire pour défendre la qualité de vie offerte à ses habitants, en soutenant l'accès à des services de première nécessité.

Ingrid Colnet, agent de développement

## Une commune : Saint Julien

Chic patelin ! Construit au milieu du 11<sup>ème</sup> siècle au sommet de la colline à 310 m d'altitude, il domine la vallée de la Saône qui parcourt et sépare son territoire de celui de Godoncourt sur environ 4 kms.

Saint Julien est situé au sud du canton de Lamarche (15kms), à 6 kilomètres de Monthureux-sur-Saône. Son territoire a une superficie de 1 483 hectares, la forêt s'étend sur 500 hectares ; la commune en possède 190, le reste est reparti entre le domaine et les particuliers.

En arrivant au centre du village, on voit l'église Saint Julien de Brioude construite au XV<sup>ème</sup> siècle avec de magnifiques vitraux, elle est entourée de l'ancien palais de justice, d'un ancien relais de poste, et de quelques maisons fortes restaurées dans les règles de l'art.

En descendant la rue du pavé, on découvre un beau lavoir récemment rénové ; un égayoir remis en état de la première à la dernière pierre par le chantier d'insertion de la Saône Vosgienne.

La vie économique du village se résume à quatre exploitations agricoles, un garage automobile, un hôtel restaurant, un gîte générant quelques emplois et plusieurs micros-entreprises.

La population depuis les deux derniers recensements est stable avec 140 habitants.

Les hôpitaux, maisons de retraite ou associations d'aide à la personne du secteur sont les principaux employeurs des habitantes. Les hommes se dirigent quant à eux vers les entreprises du bâtiment ou de l'industrie de la région.

Voilà en quelques lignes la présentation de notre petit village rural de la Saône Vosgienne où de jeunes couples réhabilitent d'anciennes fermes donnant ainsi un coup de jeune et de l'activité à notre petite localité.

*Le maire, Hubert POTHIER et le 1<sup>er</sup> adjoint, Gilles DROUILLY*

**ERRATUM : Dans le dernier numéro, une erreur s'est glissée dans l'article « Une commune : Fignévelle » ; il convient d'écrire « la croix de Mort homme » (et non la croix de Monthureux). Veuillez nous en excuser.**

## Natur'images 2011 : un grand cru !

Favorisée par un soleil radieux, la cinquième édition de la manifestation « *Natur'images* » organisée par la Communauté de Communes du Pays de la Saône Vosgienne, a connu un succès sans précédent, avec une affluence record de 2000 visiteurs comptabilisés sur deux jours. Venus souvent en famille, de plusieurs régions de France et même de Belgique, Suisse ou Luxembourg, ces curieux ou passionnés, photographes, naturalistes, amoureux de nature et d'images ont donné, le temps d'un week-end, un air de village de vacances à la commune de Tignécourt, peu coutumière d'une telle fréquentation.

Toutes les animations proposées ont connu un succès inespéré, avec des séances complètes pour toutes les projections, des groupes impressionnants pour les sorties nature, le tout dans une ambiance conviviale où chacun pouvait admirer gratuitement de très belles expositions, dialoguer avec des professionnels de la photographie à la renommée internationale, comme Vincent Munier ou échanger avec des amateurs passionnés comme Jean-Pierre Thill et ses papillons, tout en dégustant les spécialités locales.

Autre cerise sur le gâteau, cet afflux de visiteurs a eu des retombées positives au niveau du commerce local, principalement dans les domaines de l'alimentation, de la restauration et des hébergements.

Soutenue par la revue spécialisée « *Image et Nature* », qui lui a consacré une quatrième de couverture et quatre pages intérieures, la manifestation a contribué à une mise en avant de notre territoire à l'échelle nationale en lui offrant une publicité gratuite et dynamique, qui aura forcément d'autres retombées dans un futur proche.

Avec la collaboration active de Tignécourt Animations et des habitants du village, *Natur'images* 2011 fut donc un cru exceptionnel, dégusté sans modération !

L'équipe de bénévoles est déjà au travail pour proposer les 7 et 8 avril 2012 une 6<sup>ème</sup> édition toute aussi réussie, en souhaitant que le soleil y soit aussi généreux !

*Pour le Comité d'Organisation : Fabrice CAHEZ*

## Exposition estivale

Le Conseil Général organise une exposition photographique à Tignécourt à la Maison de la Nature. Elle sera ouverte du 19 Juillet au 14 Août de 14 h à 18 h, les mardis, jeudis et samedis, ainsi que les dimanches 31 juillet et 14 août en présence des photographes. Elle réunit l'exposition de Jean-Pierre Thill sur les fleurs et papillons et celle de Fabrice Cahez sur les oiseaux de la rivière. Entrée libre.

## La Fleur du Destin : Deuxième Edition

« De Lesavonneux à Petit Jules, en passant par Adèle Poincelot et Aurélien Baquet, le destin tragique et souvent drôle de toute une frange de la population de Monthureux sur Saône au 19ème siècle... sans oublier les "patrons", ceux de la filature, symbole des débuts cahoteux de l'ère industrielle... Le tout en musique et chanté par Lulu la Chance, égérie du grand Jacques Offenbach en personne qui par les hasards de la vie se retrouva à cette époque sur les bords de la Saône avec toute sa troupe de saltimbanques. »

En 2010, plus de 3 500 spectateurs ont découvert ces personnages qui ont fait de *La Fleur du Destin* un grand succès. La Compagnie l'Odyssée présentera cet été la seconde édition de ce spectacle tragicomique, qui, aidé du charme des Jardins du Presbytère, entraînera les spectateurs vers le XIXème siècle, entre rires, tendresse et Histoire. Les acteurs ont repris les répétitions pour la plus grande joie de tous, heureux de se retrouver...« en famille » ! La grande famille du spectacle est ouverte à tous et accueille chaque année de nouveaux membres, issus de tous horizons. Ainsi, non seulement l'Odyssée contribue à l'image du territoire, mais tisse également des liens entre les générations et les catégories socioprofessionnelles. Et c'est toujours dans cet esprit convivial que le travail se poursuit avec l'aide de professionnels, recrutés spécifiquement pour la durée du spectacle estival.

Toute personne intéressée pour participer (acteurs, figurants, restauration, buvette, sécurité,...) est la bienvenue et peut s'adresser à l'Odyssée au 03.29.09.91.94. ou [compagnie-l-odyssee@wanadoo.fr](mailto:compagnie-l-odyssee@wanadoo.fr).

Ne manquez pas cet évènement pour lequel chacun œuvre avec son cœur : *La Fleur du destin*, les 29-30-31 juillet et 4-5-6-7 août 2011 à Monthureux sur Saône.

*Anne Soyer, vice présidente de l'Odyssée.*

## Un nouveau programme d'aide pour l'amélioration de l'habitat

Vous êtes propriétaire de votre domicile ? Votre facture de chauffage est trop élevée et vous envisagez de réaliser des travaux d'isolation thermique, même légers ? Votre santé vous oblige à adapter votre maison d'habitation à un nouvel handicap ? Vous êtes confrontés à des problèmes multiples de réhabilitation : problème de chauffage, sanitaires, présence d'humidité ou d'infiltrations, électricité défectueuse, présence de plomb,...?

Si vous êtes dans l'une de ces situations, l'action menée actuellement par la Communauté de Communes peut vous intéresser. Depuis mars dernier, elle s'est en effet associée à quatre autres communautés de communes vosgiennes (Vosges Méridionales, Pays de Saône et Madon, Marches de Lorraine, Val de Vêge), pour étudier l'opportunité de s'engager dans un **programme d'aides financières** en faveur des propriétaires occupants de ce secteur géographique très étendu.

Ce programme, mobilisant notamment des aides de l'ANAH, vise à réduire les dépenses liées au chauffage, à adapter les logements à la santé de leurs habitants et à résorber l'habitat indigne. Depuis mars, des questionnaires sont à votre disposition afin de **recenser les propriétaires ayant besoin d'améliorer leur logement** et donc leurs conditions de vie quotidiennes. Si vous pensez être concerné, vous pouvez encore retourner à la Communauté de Communes le **QUESTIONNAIRE HABITAT** joint à ce journal. Le plus tôt sera le mieux !

*A signaler que les informations fournies dans les questionnaires sont tout à fait confidentielles.*

*Pour tout renseignement, contactez la Communauté de Communes (03/29/07/57/84)*

*ou le Centre d'Amélioration du Logement des Vosges (03/29/31/97/00).*

*Ingrid Colnet, agent de développement*

## La batterie-fanfare

La batterie fanfare « l'Espérance » de Monthureux sur Saône décentralise ses répétitions dans plusieurs villages de la Communauté de Communes pour mieux se faire connaître et susciter des vocations. Ces répétitions, ouvertes à tous, auront lieu en extérieur à 20h30, les vendredis 1<sup>er</sup> juillet à Ameuvelle, 15 juillet à Nonville, 9 septembre à Bleurville, 16 septembre à Dombrot et 23 septembre à Fignéville.

## Le Foyer des Jeunes Sports et Culture

Le FJSC est une association loi 1901 qui fut créée le 24 Septembre 1969, dans l'objectif de contribuer à l'émancipation intellectuelle, sociale et sportive et à la formation civique. Le FJSC compte cette année 198 adhérents et son conseil d'administration se compose de 24 membres. L'association propose de nombreuses activités : Gymnastique, Danse Country, Chorale, Aïkido, Karaté, Tennis, Badminton, Digiscrap, Tennis de Table, Guitare, Piano. Les inscriptions aux activités du Foyer se font en septembre.

Le foyer organise quelques manifestations en partenariat avec d'autres associations locales comme la Fête de la musique, le Bal de la Foire au Boudin. Il participe également à *Arts et Culture* à Droiteval, *Esprit des lieux* à Droiteval, à la fête du 14 juillet, aux Spectacles en Famille... Des séances de cinéma sont proposées à la Maison Pour Tous toutes les 3 semaines. Le nombre d'entrées est malheureusement en baisse actuellement.

Les particuliers ou les autres associations font appel aux services du foyer pour le prêt de matériel spécifique ou pour animer des cérémonies comme le 8 mai ou le 11 novembre.

La section sociale du FJSC intervient directement ou indirectement pour les familles les plus déshéritées. Parfois, des assistantes sociales font appel à notre aide : pour fournir par exemple, du lait et des couches à des nouveaux nés jumeaux prématurés en attendant la mise en place du relais social ; pour venir en aide à une jeune fille mineure enceinte ; pour fournir du bois... D'autre fois c'est le bouche à oreille qui nous alerte. Nous aidons aussi des enfants pour qu'ils puissent participer à nos activités plutôt que de rester dans la rue. Nous maintenons d'ailleurs des activités déficitaires pour cela. Le tout revient à environ 2 000 € par an.

Pour tout renseignement contacter Mme Christine CAPUT : 03 29 09 01 44

**Nathalie CHAUVIN, Présidente du Foyer des Jeunes Sport et Culture**

### Manifestations diverses concernant l'ensemble du territoire

**2 juillet** : inauguration du Musée à Monthureux, ouvert tout l'été

**3 juillet** : Rendez-vous des collectionneurs à Martinvelle

**9 juillet** : Musée Vivant à Châtillon, nocturne de 18h à minuit

**14 juillet** : fête nationale, festivités à Monthureux

**17 juillet** : conférence sur la Bolivie à Saint Maur de Bleurville

**30 juillet** : Rallye touristique de Monthureux avec le Syndicat d'Initiative

**7 août** : fête de la Renaissance à Châtillon

**10 et 24 juillet, 6 août** : Visite guidée de la Vallée de l'Ourche

**14 août** : Fête de l'Ourche par Droiteval Ourche Patrimoine

**21 août** : conférence à l'Abbaye Saint Maur de Bleurville

**4 septembre** : Musée vivant à Châtillon

**6 septembre** : Cinéma à Monthureux sur Saône

**17 et 18 septembre** : Journées du Patrimoine avec pour thème « le voyage du Patrimoine ».

**24 septembre** : Fête du Monastère à Godoncourt

**2 juillet, 6 août et 3 septembre** : Marché Bio à Bleurville

**Du 11 au 29 juillet** : Centre aéré à Monthureux par l'Association Familiale

**29-30-31 juillet et 4-5-6-7 août** : Grand Spectacle de la Compagnie l'Odyssée « La Fleur du Destin » à Monthureux

### Rappel des permanences et des différents services

**- Le Relais de Services Publics et la Maison de l'Emploi :** **FERME DU 1<sup>er</sup> AU 19 AOÛT**

Ouverts tous les jours, de 9h à 12h et de 13h30 à 17h.

Ce dispositif de proximité met à disposition des outils informatiques pour accueillir, informer et orienter les demandeurs d'emploi, les salariés, les créateurs d'entreprises ou autres acteurs économiques (inscriptions Pôle Emploi, actualisation mensuelle, rédaction de CV, etc.).

Possibilité également de rencontrer l'assistante sociale de la DVIS, tous les mardis, de 9 h à 12 h (sur rendez-vous), et de consulter à distance les services de la CAF et de la CPAM par visioconférence pendant les heures d'ouverture.

**- Halte-garderie itinérante « L'Arbre à Mômes » :** **FERMEE DU 6 AU 27 AOÛT**

**Monthureux-sur-Saône** (03.29.08.30.15) : le mardi de 8h à 18h, le vendredi des semaines impaires de 8h30 à 17h30

**Dombrot-le-sec** (03.29.07.82.87) : le jeudi de 8h à 18h

**- Déchetterie** : au Pôle d'Activités (Mont-de-Savillon), les lundis et samedis de 8h à 12h, les jeudis de 13h à 17h.

**Sont acceptés** : ferraille, carton, plastique, papier, gravats, déchets verts, bois, encombrants, céramiques, verre, boitage métallique.

#### Informations pratiques :

116, rue de l'Eglise – 88410 Monthureux-sur-Saône

Ouvert au public du lundi au vendredi de 9 h à 12 h et de 13 h30 à 17 h

Tél. : 03.29.07.57.84 – Fax : 03.29.09.04.75 – Courriel : [pays.saonevosgienne@wanadoo.fr](mailto:pays.saonevosgienne@wanadoo.fr)

*Ce journal est imprimé par nos soins - Ne pas jeter sur la voie publique*

